

Anuncia dos restricciones más al suministro del líquido

# Conagua advierte sobre cortes todos los días

• Si los niveles del Cutzamala no se normalizan se procederá, advierte

• La disminución se llevará a cabo aun en época de lluvias, dice Efrén Villalón

México ▶ Luis Velázquez

La Comisión Nacional de Agua realizará dos suspensiones más al suministro de líquido del Sistema Cutzamala y existe la posibilidad de que en la época de lluvias sea diario, en caso de que no se normalicen los niveles de las siete presas que lo conforman.

Así lo informó Efrén Villalón, director del organismo de Cuenca de Aguas del Valle de México de la Conagua, a la Asamblea Legislativa luego de que se enviara un exhorto a la dependencia, a fin de que detallara el problema real del desabasto de agua potable.

En el documento, entregado a la ALDF, el funcionario precisa que Conagua vigila la evolución de los almacenamientos "con objeto de determinar en su momento si será necesario disminuir el caudal diario suministrado por el sistema".

Explica que en caso de llegar a esta situación, la disminución del líquido se hará en coordinación con el Sistema de Aguas de la Ciudad de México y la Comisión de Aguas del Estado de México.

Sin embargo, advierte que de acuerdo con la actualización de los

pronósticos del Sistema Meteorológico Nacional, "conforme avance el estiaje y se aproxime la época de lluvias se podrá contar con mayor número de elementos para la toma de decisión sobre el incremento de suspensiones o en su caso una disminución del suministro diario a la zona metropolitana".

La Conagua reitera en el oficio a los assembleístas que el próximo corte será del 1 al 4 de mayo y se dejará el Cutzamala a 50 por ciento de su capacidad.

Mientras que la última suspensión está prevista para el 6, 7 y 8 de junio, de igual forma, el Sistema Cutzamala operará a 50 por ciento de su capacidad.

Sobre el informe de la dependencia federal, Daniel Salazar, presidente de la Comisión de Gestión Integral del Agua, dijo que es un asunto alarmante al que no se debe llegar.

Informó que promoverá un acuerdo para que el Sistema de Aguas de la Ciudad de México ponga en marcha un programa general de regularización de tomas de agua.

Lo anterior, debido a que aseguró que de los casi 2 millones de usuarios en el DF, "al menos 40 por ciento no cuenta con medidor o

toma regularizada, lo que implica una baja captación de recursos y, en consecuencia, que no se lleven a cabo obras hidráulicas necesarias".

Añadió que la situación se complica aún más porque del total de medidores, 82 por ciento ya concluyó su vida útil, al rebasar los diez años de uso. ■ M

## claves

### Los planes

○ Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del DF, aseguró que las obras hidráulicas para librar la crisis en el Valle de México requieren de recursos del gobierno federal.

○ El Distrito Federal, el Estado de México y la Conagua tienen pactadas desde noviembre de 2008 la realización de 18 obras hidráulicas; sin embargo, aún no hay acuerdo para la distribución de recursos.

○ La Asamblea Legislativa exhortó el martes pasado a las autoridades del DF y la Conagua a traer agua potable de otros afluentes para mitigar la crisis por el déficit en el Cutzamala.

